

disparu, effacées de la surface du globe et plus de soixante générations ont mêlé leur poussière à celle des générations qui les ont précédées. Et cependant dans sa marche triomphante, cet astre béni, l'Eglise de Jésus-Christ, toujours jeune, toujours belle de cette beauté éternelle portant le cachet de la divinité, a, sans jamais s'arrêter, continué son œuvre sublime ; sa doctrine mystérieuse et sacrée, sa loi d'amour, comme un flot puissant et harmonieux, a envahi la terre entière.

Poursuivie, méprisée, persécutée dès son origine, l'Eglise immuable, a constamment présenté un front calme à l'orage, et les tempêtes qui l'ont assuillie sont venues impuissantes mourir au pied du roc où siégeaient ses souverains. Le trône de Pierre n'a pas vacillé sur sa base, et la dynastie du premier pasteur a traversé les âges, dans une suite de rois pontifes qui se sont succédés jusqu'à nos jours ; chaîne merveilleuse dont le premier anneau est scellé au Ciel, et dont le dernier remonte au Christ, à la fin des temps, réalisant ainsi sa promesse : « Et je suis avec vous jusqu'à la consommation des siècles. »

Choisis parmi les membres les plus éminents de l'Eglise, et par leurs vertus et par leur science, les Papes, assistés des prélats et autres hommes d'élite, n'ont cessé de combattre l'erreur pour conserver intact le dépôt sacré confié à leur garde. Qui ne se rappelle avec quelle vigueur, avec quelle fermeté, malgré les persécutions dirigées contre lui, l'illustre Pie IX a résisté aux ennemis de la foi, étonnant les uns par la sainteté de sa vie, subjugeant les autres par la force de sa parole et de ses écrits ? Et quel coup terrible n'a-t-il pas porté à l'impie et en faisant déclarer dogmes « L'Immaculée Conception de la Vierge Marie, » et « l'Infaillibilité du Pape » ! Aussi de quel amour ne fut-il pas entouré par les catholiques ! Et quel denil ! quand Dieu voyant déborder la coupe de ses mérites, l'appela à lui pour lui donner une couronne digne de sa grande âme !

L'univers catholique, comme le disait si bien, environ un mois passé, Sa Grandeur Monseigneur de Rimonski s'est alors senti inquiet, mal à l'aise. Quel successeur trouver au grand Pie IX, dans un temps où l'impie, marchant tête haute, faisait à l'Eglise une guerre acharnée ? ou semblait craindre.

Mais quand ce profond philosophe, ce littérateur distingué, ce génie lumineux à la hauteur de ce siècle de progrès et de lumière ceignit la tiare, toute appréhension disparut : les peuples de toutes origines et de toutes croyances, se levèrent spontanément pour lui rendre hommage, et le monde électrisé salua avec enthousiasme le nouveau représentant du Christ, l'auguste et saint pontife que la postérité appellera immortel, l'Infaillible Léon XIII.

Général habile et expérimenté dont le commandement embrasse des millions d'âmes, à l'instar de ses prédécesseurs, Léon XIII a su choisir avec discernement, parmi ses sujets, des officiers instruits, éclairés, ayant à leur crédit de bons états de service, pour combattre sous lui les combats du Seigneur. Dans son brillant état major, combien d'hommes éminents appartiennent à l'Eglise du Canada pour